

## MANAJEMEN RISIKO KEUANGAN: INTEGRASI PENDEKATAN MANAJEMEN EKONOMI DAN AKUNTANSI UNTUK MENGELOLA RISIKO PASAR DAN KREDIT

<sup>1</sup>Melsa Ulfie Wahyudianty, <sup>2</sup>Ade Suhara, <sup>3</sup>Asrin Tandil, <sup>4</sup>Melinda,  
<sup>5</sup>Zain Fuadi Muhammad Roziqifath

<sup>1</sup>Sekolah Tinggi Ilmu Administrasi (STIA) Bagasasi, Bandung, <sup>2</sup>Universitas Buana Perjuangan Karawang, <sup>3</sup>Universitas Kristen Indonesia Paulus, <sup>4</sup>Universitas Bung Karno, <sup>5</sup>Universitas Negeri Surabaya

Email: melsaulfiew@gmail.com, ade.suhara@ubpkarawang.ac.id,  
asrintandi@ukipaulus.ac.id, melindasaragih@yahoo.com, zainfuadi.22028@mhs.unesa.ac.id

---

### ABSTRAK

---

#### **Kata kunci:**

Resiko Keuangan,  
Manajemen Ekonomi,  
Akuntansi, Resiko Pasar,  
Kredit

Manajemen risiko keuangan adalah bagian integral dari strategi perusahaan yang berfokus pada pengelolaan risiko pasar dan kredit. Artikel ini menyelidiki integrasi antara pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi dalam mengelola risiko ini, dengan penekanan khusus pada risiko pasar dan kredit. Kami melihat studi kasus perusahaan yang telah mengadopsi pendekatan ini dan menganalisis dampaknya pada kinerja keuangan perusahaan. Pendekatan manajemen ekonomi melibatkan pemahaman yang mendalam tentang tren ekonomi makro dan mikro yang dapat mempengaruhi perusahaan. Ini mencakup pemantauan perubahan dalam suku bunga, nilai tukar mata uang, indeks saham, dan faktor-faktor eksternal lainnya yang dapat berdampak pada risiko pasar. Di sisi lain, pendekatan manajemen akuntansi fokus pada analisis laporan keuangan perusahaan dan penilaian kualitas kredit pihak ketiga. Integrasi kedua pendekatan ini memungkinkan perusahaan untuk lebih efektif mengidentifikasi, mengukur, dan mengelola risiko pasar dan kredit. Hasil analisis menunjukkan bahwa perusahaan yang mengadopsi integrasi ini mengalami peningkatan signifikan dalam mitigasi risiko dan kinerja keuangan yang lebih baik. Artikel ini menggarisbawahi pentingnya kerja sama antara departemen manajemen ekonomi dan akuntansi dalam mengelola risiko keuangan. Kami juga membahas implikasi praktis dari pendekatan ini dalam konteks perusahaan-perusahaan lain yang berencana untuk mengadopsi strategi manajemen risiko yang serupa.

---

### ABSTRACT

**Keywords:**  
*Financial Risk, Economic Management, Accounting, Market Risk, Credit*

*Financial risk management is an integral part of a company's strategy that focuses on managing market and credit risk. This article investigates the integration between economic management and accounting approaches in managing these risks, with particular emphasis on market and credit risk. We look at case studies of companies that have adopted this approach and analyze the impact on the company's financial performance. The economic management approach involves a deep understanding of macro- and microeconomic trends that can affect a company. This includes monitoring changes in interest rates, currency exchange rates, stock indices, and other external factors that may impact market risk. On the other hand, the accounting management approach focuses on the analysis of the company's financial statements and the assessment of the credit quality of third parties. The integration of these two approaches allows companies to more effectively identify, measure, and manage market and*

*credit risk. The results of the analysis show that companies that adopt this integration experience significant improvements in risk mitigation and better financial performance. This article underscores the importance of cooperation between economic management and accounting departments in managing financial risks. We also discuss the practical implications of this approach in the context of other companies planning to adopt similar risk management strategies.*

---

## **PENDAHULUAN**

Ketika berbicara tentang manajemen risiko keuangan, kita tidak bisa mengabaikan dampak signifikan yang dihasilkan oleh perubahan global, tantangan ekonomi, dan volatilitas pasar. Dalam era modern ini, organisasi dihadapkan pada kompleksitas yang semakin meningkat dalam pengelolaan risiko pasar dan kredit. Dalam konteks ini, penting untuk memahami dan menerapkan berbagai pendekatan yang relevan, termasuk integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi. Artikel ini bertujuan untuk menyelidiki integrasi ini dan mengidentifikasi dampaknya pada manajemen risiko keuangan dalam situasi yang sangat dinamis saat ini.

Pada saat ini, banyak penelitian telah dilakukan dalam domain manajemen risiko keuangan. Namun, masih ada kekurangan penelitian yang membahas integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi secara holistik dalam konteks manajemen risiko pasar dan kredit. Terutama, gap penelitian yang signifikan adalah kurangnya pemahaman tentang bagaimana integrasi ini dapat memberikan manfaat konkret dalam mengurangi eksposur terhadap risiko dan mengoptimalkan kinerja keuangan organisasi.

Keharusan untuk mengisi research gap ini menjadi semakin penting seiring dengan meningkatnya kompleksitas pasar keuangan global. Organisasi perlu mengidentifikasi dan mengelola risiko pasar dan kredit dengan cara yang efisien dan efektif untuk memastikan kelangsungan operasional dan pertumbuhan. Dengan adanya integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi, organisasi dapat lebih baik memahami risiko, mengambil keputusan berdasarkan informasi yang lebih komprehensif, dan merencanakan strategi keuangan yang lebih baik.

Sejumlah penelitian terdahulu telah membahas aspek-aspek terkait manajemen risiko keuangan. Namun, penelitian ini lebih terfokus pada pendekatan individu dalam manajemen risiko, seperti pendekatan statistik, keuangan, atau ekonomi. Sedikit penelitian yang benar-benar mencoba untuk mengintegrasikan aspek-aspek ini. Oleh karena itu, penelitian ini berupaya untuk memahami dan mengisi celah ini dalam literatur.

Artikel ini berfokus pada pendekatan inovatif untuk manajemen risiko keuangan dengan mengintegrasikan pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi. Ini merupakan pendekatan yang belum banyak diteliti secara komprehensif dalam literatur. Melalui pendekatan ini, kita berharap untuk mengidentifikasi keuntungan konkret yang diperoleh organisasi dalam mengelola risiko pasar dan kredit secara lebih efisien dan efektif.

Tujuan utama dari penelitian ini adalah untuk menganalisis integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi dalam manajemen risiko keuangan dan untuk memahami dampaknya pada organisasi. Manfaat utama dari penelitian ini adalah memberikan panduan yang lebih baik kepada praktisi dan pemangku kepentingan dalam mengelola risiko keuangan dengan pendekatan yang lebih holistik dan terintegrasi. Selain itu, penelitian ini diharapkan dapat

memberikan kontribusi terhadap pengembangan teori manajemen risiko keuangan dan literatur yang ada.

## **METODE**

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus untuk memahami dan menganalisis integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi dalam manajemen risiko keuangan. Metode penelitian ini dipilih karena penelitian ini berfokus pada pemahaman yang lebih mendalam tentang fenomena kompleks dalam konteks manajemen risiko keuangan.

### **Data dan Sumber Data**

- a) **Data Primer:** Data primer diperoleh melalui wawancara dengan pemangku kepentingan yang terlibat dalam manajemen risiko keuangan di organisasi yang relevan. Responden meliputi eksekutif keuangan, manajer risiko, dan profesional akuntansi yang memiliki pengetahuan mendalam tentang praktek manajemen risiko dalam organisasi mereka.
- b) **Data Sekunder:** Data sekunder diperoleh dari literatur terkait manajemen risiko keuangan, manajemen ekonomi, dan akuntansi. Ini mencakup jurnal akademis, buku teks, panduan praktisi, serta laporan keuangan dan dokumen terkait dari organisasi yang menjadi subjek penelitian.

### **Prosedur Penelitian**

- a) **Pemilihan Organisasi Kasus:** Organisasi yang relevan yang memiliki praktik manajemen risiko yang terintegrasi dalam manajemen ekonomi dan akuntansi dipilih sebagai subjek penelitian. Organisasi ini harus mewakili berbagai sektor industri.
- b) **Wawancara:** Wawancara semi-struktural dilakukan dengan responden yang telah disebutkan sebelumnya. Pertanyaan wawancara dirancang untuk memahami bagaimana organisasi mengintegrasikan manajemen ekonomi dan akuntansi dalam manajemen risiko keuangan, serta untuk mengidentifikasi keuntungan dan tantangan yang terlibat dalam proses ini.
- c) **Analisis Data:** Data dari wawancara dan sumber data sekunder dianalisis secara tematik. Data tersebut disusun dan dikategorikan untuk mengidentifikasi pola, tren, dan temuan kunci terkait integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi dalam manajemen risiko keuangan.
- d) **Kredibilitas dan Validitas:** Validitas data diperhatikan dengan teliti selama analisis. Langkah-langkah tambahan untuk memverifikasi data, seperti triangulasi sumber data, digunakan untuk meningkatkan kredibilitas hasil penelitian.

### **Analisis Data**

Data yang diperoleh melalui wawancara dan data sekunder dianalisis untuk mengidentifikasi implikasi dan temuan terkait integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi dalam manajemen risiko keuangan. Analisis data dilakukan dengan pendekatan kualitatif, dengan perhatian khusus pada bagaimana integrasi ini mempengaruhi kinerja organisasi dalam mengelola risiko pasar dan kredit.

Dengan menggunakan metode penelitian ini, diharapkan bahwa hasil penelitian akan memberikan pemahaman yang lebih mendalam tentang integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi dalam manajemen risiko keuangan. Penelitian ini diharapkan dapat mengidentifikasi keuntungan konkrit yang diperoleh organisasi dalam mengelola risiko pasar dan kredit dengan pendekatan yang lebih terintegrasi. Selain itu, penelitian ini diharapkan dapat memberikan panduan yang lebih baik kepada praktisi dan pemangku kepentingan dalam mengimplementasikan praktik terbaik dalam manajemen risiko keuangan.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi dalam manajemen risiko keuangan dan mengidentifikasi implikasinya pada pengelolaan risiko pasar dan kredit. Berikut adalah hasil penelitian dan pembahasan yang mendalam:

### **Hasil Penelitian**

#### ***1. Integrasi Pendekatan Manajemen Ekonomi dan Akuntansi***

Hasil penelitian menunjukkan bahwa integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi memiliki dampak positif pada pengelolaan risiko pasar dan kredit. Dalam organisasi-organisasi yang mengadopsi pendekatan ini, terdapat kerjasama yang lebih erat antara departemen keuangan dan departemen akuntansi. Informasi ekonomi yang relevan dengan risiko pasar dan kredit dikumpulkan dan dianalisis dengan cermat. Hal ini memungkinkan organisasi untuk mengidentifikasi risiko lebih awal dan meresponsnya dengan lebih efektif.

#### ***2. Keuntungan Integrasi***

Integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi memberikan keuntungan berupa pengambilan keputusan yang lebih informasional dan terinformasi. Risiko pasar dan kredit dapat diidentifikasi lebih awal, yang memungkinkan tindakan korektif yang cepat. Selain itu, pengelolaan risiko menjadi lebih efisien, dan penggunaan sumber daya yang efektif dapat ditingkatkan. Hasil penelitian juga menunjukkan bahwa organisasi yang menerapkan integrasi ini cenderung mencapai kinerja finansial yang lebih baik.

### **Pembahasan**

#### ***1. Dampak Integrasi pada Pengelolaan Risiko Pasar***

Integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi memungkinkan organisasi untuk secara efektif memahami risiko pasar. Dengan menggabungkan data ekonomi dengan informasi akuntansi, organisasi dapat mengidentifikasi risiko pasar seperti fluktuasi mata uang, volatilitas pasar, dan perubahan suku bunga dengan lebih baik. Hal ini memungkinkan organisasi untuk

mengelola risiko ini dengan strategi yang lebih tepat, termasuk lindung nilai (hedging) yang efektif.

## **2. Dampak Integrasi pada Pengelolaan Risiko Kredit**

Integrasi juga mempengaruhi pengelolaan risiko kredit. Dalam konteks ini, informasi ekonomi membantu organisasi untuk memahami risiko yang terkait dengan perubahan ekonomi dan kreditur. Ini dapat mengarah pada peningkatan manajemen kredit, pemantauan kualitas portofolio, dan pengambilan tindakan korektif jika risiko meningkat.

## **3. Tantangan dalam Integrasi**

Meskipun integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi memberikan banyak keuntungan, penelitian ini juga mengidentifikasi beberapa tantangan. Tantangan utama adalah kebutuhan akan koordinasi yang lebih erat antara departemen yang berbeda. Selain itu, organisasi perlu memastikan bahwa sistem pelaporan dan analisis data dapat mendukung integrasi ini.

## **KESIMPULAN**

Integrasi pendekatan manajemen ekonomi dan akuntansi memiliki dampak positif pada pengelolaan risiko pasar dan kredit dalam organisasi. Keuntungan meliputi pengambilan keputusan yang lebih informasional, identifikasi risiko lebih awal, dan kinerja finansial yang lebih baik. Namun, integrasi ini juga menghadapi tantangan, termasuk koordinasi yang lebih erat dan persiapan sistem yang tepat. Dengan demikian, manajemen risiko keuangan yang efektif memerlukan pendekatan yang holistik dan terintegrasi.

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Brigham, E. F., & Ehrhardt, M. C. (2013). *Financial Management: Theory and Practice*. Cengage Learning.
- Hull, J. C. (2017). *Options, Futures, and Other Derivatives*. Pearson.
- Merton, R. C. (1974). On the pricing of corporate debt: The risk structure of interest rates. *The Journal of Finance*, 29(2), 449-470.
- Altman, E. I. (1968). Financial ratios, discriminant analysis and the prediction of corporate bankruptcy. *The Journal of Finance*, 23(4), 589-609.
- Jorion, P. (2007). *Value at Risk: The New Benchmark for Managing Financial Risk*. McGraw-Hill.
- Christie, A. A. (1982). The stochastic behavior of common stock variances: Value, leverage and interest rate effects. *Journal of Financial Economics*, 10(4), 407-432.
- Black, F., & Scholes, M. (1973). The pricing of options and corporate liabilities. *Journal of Political Economy*, 81(3), 637-654.
- Merton, R. C. (1992). *Continuous-time finance*. Blackwell.
- Bodie, Z., Kane, A., & Marcus, A. J. (2018). *Investments*. McGraw-Hill Education.
- Brealey, R. A., Myers, S. C., & Allen, F. (2017). *Principles of Corporate Finance*. McGraw-Hill Education.
- Pindyck, R. S., & Rubinfeld, D. L. (2013). *Microeconomics*. Pearson.
- Mishkin, F. S., & Eakins, S. G. (2015). *Financial Markets and Institutions*. Pearson.

*Manajemen Risiko Keuangan: Integrasi Pendekatan Manajemen Ekonomi Dan Akuntansi Untuk Mengelola Risiko Pasar Dan Kredit*

Fabozzi, F. J., Modigliani, F., Jones, F. J., & Ferri, M. G. (2017). *Foundations of Financial Markets and Institutions*. Pearson.

Madura, J. (2017). *Financial Markets and Institutions*. Cengage Learning.

Van Horne, J. C., & Wachowicz, J. M. (2014). *Fundamentals of Financial Management*. Pearson.



**This work is licensed under a**  
Creative Commons Attribution-ShareAlike 4.0 International License